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Интервью

Беседовал олег дИлИмБетов 
Фото ЕвгЕния ПавлЕнко

— Что в первую очередь нужно от нацпроек-
та «Образование», какие показатели должны 
быть достигнуты в ближайшее время?

— Президент страны дал поручение правитель-
ству Российской Федерации скорректировать до 
30 октября все национальные проекты с уче-
том общенационального плана восстановления 
экономики после пандемии. Но основные при-
оритеты не поменялись. Для нацпроекта «Об-
разование» цель остается прежней: обеспечить 
глобальную конкурентоспособность российского 
образования и войти в мировую десятку по каче-
ству общего образования. 

Реализация нацпроекта происходит на услови-
ях софинансирования — из федеральных и реги-
ональных средств. Чтобы получить финансиро-
вание из федерального бюджета, нужно подать 
заявку на участие в конкретном мероприятии и 
взять на себя соответствующие обязательства по 
показателям. Всего федеральных проектов вну-
три нацпроекта «Образование» десять. Петербург 
активно развивает сейчас проекты «Успех каждо-
го ребенка» — это поддержка одаренных детей, 
«Молодые профессионалы» — развитие среднего 
профессионального образования, «Современная 
школа» — создание материально-технической и 
содержательной образовательной базы, включая 
строительство новых школ, «Учитель будущего» 
— внедрение системы профессионального роста 
педагогов. 

— Есть ли какие-то проблемы с реализаци-
ей программ нацпроекта «Образование», ко-
торые исполняются в Петербурге?

— В каждом нацпроекте есть контрольные 
точки, которые должны исполняться к опреде-
ленной дате, и мы идем в графике. Но пандемия, 
конечно, внесла свои коррективы в реализацию 
конкретных мероприятий. Например, в феде-
ральном проекте «Молодые профессионалы» есть 
такой пункт — проведение демонстрационных 
экзаменов в колледжах. По этому параметру есть 
отставание, поскольку колледжи в соответствии 
с предписаниями Роспотребнадзора были про-
сто закрыты. Аналогичные запаздывания есть 
и по другим проектам — 1 сентября в рамках 

федерального проекта «Успех каждого ребенка» 
открылся детский технопарк «Кванториум» в Ка-
лининском районе. В проекте есть материальная 
часть — открытие самого центра. А есть часть со-
держательная, она касается работы с детьми по 
новым образовательным программам. Посколь-
ку все площадки дополнительного образования 
также были закрыты, на соответствующие пока-
затели мы тоже выйдем чуть позже. Но в любом 
случае, реализация нацпроекта идет в рамках ут-
вержденной «дорожной карты». 

— Сейчас у нас произошла корректировка 
бюджета, хватит ли денег на реализацию про-
грамм образования?

— Несмотря на существенную корректировку 
бюджета, губернатор дал жесткую установку — 
полностью сохранить финансирование не только 
по нацпроекту «Образование», но и вообще по 
всем нацпроектам, поскольку все они так или 
иначе несут социальную функцию. А социальный 
блок, затрагивающий конкретные интересы жи-
телей, сегодня — безусловный приоритет. В 2020 
году стоимость национального проекта «Обра-
зование» в Петербурге составляет 2,154 млрд 
рублей. Из них из федерального бюджета на ре-
ализацию четырех региональных проектов выде-
лено 443,5 млн рублей.

Единственное мероприятие, где произошла 
корректировка,— это проведение международ-
ной математической олимпиады, самого пре-
стижного детского конкурса в мире. Олимпиада 
существует уже более 60 лет, но Петербург полу-
чил право на ее проведение впервые. К сожале-

«Система неидеальна,  
но существует ли идеальная?»

В Петербурге, как и во всей России, реализуется нацпроект «Образование»,  
в рамках которого город выбрал участие в четырех программах. Уже в конце октября 
предстоит изменить концепцию, но национальная программа останется прежней.  
На каком этапе реализации поставленной президентом задачи находится Петербург, 
что ему еще предстоит сделать, рассказала профильный вице-губернатор и экс-министр 
просвещения Ирина Потехина, которая участвовала в разработке нацпроекта.

в каждом нацпроекте Есть контрольныЕ точки, 
которыЕ должны исПолняться к оПрЕдЕлЕнной 
датЕ, и мы идЕм в граФикЕ. но ПандЕмия, 
конЕчно, внЕсла свои коррЕктивы  
в рЕализацию конкрЕтных мЕроПриятий


